DIPUTADA SONIA CATALINA ÁLVAREZ, DEL PARTIDO DEL TRABAJO.

A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE DECRETO POR QUE SE OTORGA RECONOCIMIENTO A LA GASTRONOMÍA CHIAPANECA COMO PATRIMONIO CULTURAL ESTATAL.

Buenas tardes a todas y a todos, saludo con respeto y afecto "Al Frente Nacional Contra La Violencia Vicaria", a los integrantes e invitados de la Cámara de Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados; compañeras y compañeros legisladores, estimados medios de comunicación, apreciada ciudadanía presente, y a quienes nos acompañan a través de las plataformas digitales, les saludo a todos con respeto y afecto. Hoy hago uso de esta tribuna, porque tengo el firme compromiso de ahondar en las raíces que nos nutren como sociedad. La cultura de una región se convierte en un reflejo palpable de la identidad, historia y tradiciones de una comunidad, pues actúa como un testigo dinámico de la evolución social a lo largo del tiempo. Cada manifestación cultural, ya sea en forma de arte, música, danza o festivales, relata de manera única la historia de la región y su influencia en el mundo. En el corazón de Chiapas, tierra de colores vivos y tradiciones, se encuentra una riqueza que va más allá de sus pintorescos paisajes. Chiapas, es el Estado donde la diversidad étnica y cultural se fusiona de manera única, dando vida a un tesoro invaluable que busca preservar y compartir nuestras arraigadas tradiciones, por lo que es nuestra responsabilidad promover estas costumbres que dan vida a la riqueza de nuestro Estado. En ese sentido, resulta crucial que este Congreso Estatal, desde el ámbito de su competencia, genere acciones encaminadas a preservar la historia de nuestra tierra, donde se entrelazan una diversidad cultural deslumbrante a través de danzas que narran antiguas historias, melodías que susurran secretos ancestrales, artesanías que reflejan habilidades transmitidas de generación en generación, y una gastronomía que deleita los sentidos y ceremonias tradicionales que unen el pasado con el presente. Es por ello, que el día de hoy pongo a consideración de la LXVIII Legislatura de este Honorable Congreso de Chiapas, la Iniciativa de Decreto por la cual, se Otorga Reconocimiento a la Gastronomía Chiapaneca como Patrimonio Cultural Estatal. Lo anterior, guarda sustento en la necesidad de poder ser eco de la voz de aquellos que llevan en sus manos la herencia culinaria de generaciones pasadas; de fomentar las experiencias culturales a través de la gastronomía; y potencializar la economía de nuestra tierra, ya que la preservación y difusión del arte culinario de Chiapas, no solo enriquece a nuestra comunidad local, sino que también se erige como un puente que conecta corazones y mentes de diferentes culturas. Lo anterior es así, pues la gastronomía de Chiapas se presenta como un cautivador mosaico de sabores, cuidadosamente entrelazados a lo largo de los años. Esta culinaria logra una fusión armoniosa entre ingredientes autóctonos y diversas influencias que van desde lo prehispánico hasta lo colonial y contemporáneo. El resultado es una experiencia gastronómica que no solo deleita los sentidos, sino también el alma. De aprobarse esta iniciativa estaríamos honrando a nuestro pasado, pero también el presente de nuestras artesanas y artesanos culinarios quienes han reafirmado a través de su arte el compromiso con la preservación de nuestra cultura y el fomento del turismo sostenible en nuestra región. Por eso, les pido respetuosamente su apoyo en considerar esta propuesta de decreto y sumarse a este importante acto legislativo con su voto afirmativo, pues juntos podemos asegurar que la gastronomía chiapaneca siga siendo motivo de orgullo para nuestra tierra y un legado invaluable para las generaciones venideras. No quiero terminar mi participación sin antes, señalar que esta iniciativa no hubiera sido posible, sin el apoyo invaluable de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), en nuestro estado y de su presidente el Doctor Guillermo Acero Bustamante, quienes con compromiso han colaborado para concretizar esta propuesta, circunstancia que pone de manifiesto que cuando trabajamos juntos, podemos alcanzar grandes resultados por Chiapas y por su herencia culinaria. ¡Que viva la gastronomía chiapaneca, orgullo de nuestra tierra y patrimonio de todos los chiapanecos! ¡Muchas gracias!